

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO MONITOREO MERIDIANO

19-01-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) celebró una reunión de trabajo con las personas integrantes de su Red de Observación para reconocer su acompañamiento durante 2025 y escuchar sus reflexiones y propuestas. **Patricia Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM**, agradeció el apoyo y el trabajo realizado por la Red y compartió que 2026 será un año de retos, de oportunidades y de reflexión. "La participación de las personas integrantes de las agrupaciones que integran la Red de Observación va a ser muy valiosa", dijo. [Milenio \(sitio\)](#) , [La Prensa Online](#) , [Dossier de Prensa Online](#) , [Reporte Índigo Online](#)

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó por unanimidad el Plan General de Desarrollo del Instituto para el periodo 2026-2029. El Plan constituye el principal instrumento de planeación estratégica en el que se definen políticas generales, objetivos, líneas de acción y ejes transversales que guiarán la toma de decisiones institucionales; también reafirma la misión del Instituto de organizar procesos electorales confiables e incluyentes, así como de promover y administrar instrumentos de participación ciudadana. [Voz de la Sociedad.com Online](#) , [Poder Ciudadano Online](#) , [Columna Digital Online](#) , [Información Center Online](#) , [El Economista Online](#)

REFORMA ELECTORAL

En un análisis interno elaborado por especialistas en materia electoral sobre la actual operatividad del INE, se reconoce que el diseño organizacional vigente del INE presenta desajustes entre funciones sustantivas, estructuras administrativas y capacidades territoriales, lo que genera ineficiencias operativas, duplicidades y sobrecostos que pueden ser atendidos desde una lógica técnica y organizacional. Se deben unificar procesos y optimizar la organización del INE y los OPLES. [El Independiente Online](#)

La Presidenta está resultando en imponer su reforma electoral a la Constitución Política en materia electoral. Si desaparecen los OPLES y le suprinen la autonomía al Instituto Nacional Electoral, entonces nadie duda de la pretensión de instaurar otro sistema distinto al que, por cierto, todas las fuerzas políticas hemos construido con la determinación del gobierno priista a partir de la década de los 70. Debilitar al INE sería lo último que les faltaría. De ahí que una reforma electoral forma parte de la estrategia para tener pleno control absoluto del Poder. [El Sol de México Online](#)

La propuesta de reforma político-electoral proveniente del Poder Ejecutivo que se discutirá en el periodo de sesiones legislativas en febrero próximo será, sin duda, el tema de mayor relevancia y tensión. Un pilar ideológico fundamental de la reforma podría ser una reducción de costos, con el fin de disminuir el número de instituciones, pensando en aquellas que no tienen voz definitiva y que trataban problemas que terminaba resolviendo otra instancia, como es el caso de los OPLES. [Sin Embargo.mx Online](#)

Uno de los puntos centrales de la nueva reforma electoral del 2026 es el ajuste de los órganos electorales. Lo más seguro es que los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL) —la autoridad electoral de cada Estado— continúen su trabajo será mayor en las elecciones del 2027, al instalarse dos tipos de urnas. Su permanencia debe seguir. Lo más seguro es que se vaya a reformar su designación y sus atribuciones. [Línea Directa Online \(Sinaloa\)](#)

México inicia el 2026 en una encrucijada donde la aritmética económica y la ambición política parecen no coincidir. En este contexto, la propuesta de Reforma Electoral se presenta bajo la bandera de la "Austeridad Republicana". Al tiempo que se pretende "ahorrar" desapareciendo los 32 Organismos Públicos Locales (OPLES) y centralizando las funciones en un nuevo ente, se reconoce la dificultad de organizar las elecciones judiciales. Desmantelar los OPLES es ignorar que estas instituciones gestionan la paz social a nivel local. [El Sol de Zacatecas Online](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que está próxima a enviarse la iniciativa presidencial sobre la reforma electoral. Uno de los ejes es la reducción de costo de las elecciones, bajando presupuesto a partidos y organismos electorales. Discursos de sus representados en Morena han hablado de la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), lo cual sería devastador para la organización de los comicios. [Reto Diario.com Online \(Puebla\)](#)

Resulta preocupante constatar cómo una parte de la oposición ha optado por la estridencia antes que por la seriedad política. Este es el caso de sus opiniones sobre la Reforma Electoral. Lo que se conoce de la reforma es el marco general que ha adelantado la presidenta Claudia Sheinbaum. Uno de los ejes centrales es la reducción del costo de la democracia, con menos gasto para partidos, INE, OPLE y en procesos electorales, sin afectar su operación, ni su autonomía. [El Heraldo de México Online](#)

La Reforma Electoral impulsada desde el gobierno federal podría modificar de manera significativa las reglas que operan el sistema electoral en el país, porque contempla la eliminación de los Organismos Públicos Locales Electorales de todo el país. En el gobierno federal consideran que hay una duplicidad en las funciones y por eso es necesario desaparecer a los OPLE, pero no han considerado que hay elecciones locales que presentarían complicaciones si las organiza el INE sin el concurso de un órgano local. [Digital Mex Online](#)

Fabiola Reza, conductora: Integrantes del PT y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez acordaron trabajar conjuntamente en la iniciativa de reforma electoral. Tras una reunión con la encargada de la política interna, el senador del PT, Alberto Anaya señaló que el partido ratificó su compromiso con la presidenta Claudia Sheinbaum y con la 4T. [Enfoque Noticias Primera Emisión](#)

Carlos Hurtado, conductor: El consejero nacional del Partido Verde, Arturo Escobar, aseguró que no han fijado ninguna postura respecto a la reforma electoral ya que no se ha presentado ninguna iniciativa. Descartó que se haya tenido una reunión de la dirigencia nacional con grupos parlamentarios. [Las Noticias con Carlos Hurtado](#)

Luis Cárdenas, conductor: La presidenta de la cámara de diputados, Kenia López Rabadán, convocó al sector privado para involucrarse en la reforma electoral. López Rabadán, dijo que como presidenta de la Cámara de Diputados ha ofrecido a los empleadores de este país, puertas abiertas de la Cámara de Diputados para que todos se puedan escuchar, reconocer al otro con la posición del otro, respetarnos y llevar a cabo, de ser posible, una reforma con todos los actores involucrados. No puede haber una reforma, desde mi perspectiva, como no lo ha habido en las dos últimas históricas y grandes reformas, una sola visión, se necesita la visión de todos". [Noticias MVS](#)

Comienzan ya las previsiones de la eliminación de plurinominales de la Reforma Electoral. Si hoy se eliminaran todos los representantes en Cámara de Diputados, en Cámara de Senadores que han entrado por este principio, Morena y sus aliados tendrían la inmensa mayoría del control del Congreso. Las oposiciones únicamente tendrían 14 por ciento de la Cámara de Diputados y Morena se quedaría con aproximadamente 86 por ciento de las curules, mientras que en el Senado la alianza Morena-PT-Verde pasaría de 56 por ciento al 71 por ciento. [Noticias a ras de tierra](#)

TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación realizó este domingo el encuentro Justicia Cercana y lo hizo en San Juan Chamula, un municipio indígena de los Altos de Chiapas. En el evento el magistrado presidente del tribunal, Gilberto Bátiz, refirió que se trató de un acto profundamente simbólico de confianza, responsabilidad y respeto hacia la comunidad. Subrayó que la justicia electoral debe estar presente en el territorio, escuchar a las comunidades y acompañar los procesos sociales para prevenir conflictos y fortalecer la paz. [Noticias \(Matutino\)](#)

JEFA DE GOBIERNO Y GOBIERNO DE LA CDMX

La Ciudad de México está lista para el Mundial. La policía de la Ciudad de México tiene identificados 46 posibles riesgos durante el Mundial 2026. De ellos, 22 están catalogados como catastróficos o críticos. Entre los más graves, la operación de la delincuencia organizada, amenazas de terrorismo, fallas en la movilidad, aglomeraciones masivas y posibles emergencias en zonas cercanas a los estadios. Frente a este panorama, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, lanzó un mensaje de certeza: "La Ciudad de México llegará al Mundial como la ciudad con más seguridad". Asegura que los datos la respaldan. 2025 cerró como el año con menos delitos de alto impacto desde 2012. El promedio diario pasó de 131 delitos en 2019 a 57. Los homicidios bajaron 9% y el feminicidio se redujo 35%. [Aristegui en Vivo](#)